

# BONA PAU

Núm. 31 - Año III

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Septiembre 1955

## LLEGA EL NUEVO OBISPO

### Excmo. y Rdmo. Dr. D. JESÚS ENCISO VIANA

El 25 de este mes llegará a nuestra Isla de Mallorca el nuevo Prelado, Excmo. y Rdmo. Sr. D. Jesús Enciso Viana, que el Señor ha designado para regir nuestras almas por los caminos de salvación.

Nuestra diócesis, enriquecida por Dios con larga mano de tantas bellezas naturales y santificada por las virtudes de nuestros Santos, va a tener pronto un Pastor vigilante, Padre y Guía para todos nosotros, hijos fieles de la Iglesia.

Bendito sea él que viene en nombre del Señor; desde estas columnas queremos anticiparnos y le ofrecemos ya nuestro primer saludo de bienvenida. BONA PAU, portavoz de la Parroquia de Montuiri saluda y besa reverente el anillo del señor Obispo en el día de su entrada en nuestra querida Mallorca.

Hemos de mirar al Obispo como al mismo Señor —escribía S. Ignacio de Antioquía a los fieles de Efeso— y en su nombre y por su mano rige la porción de la Iglesia que le fué encomendada.

«Obedeced a vuestros Prelados y estadles sumisos», manda San Pablo, ya que ellos velan como que han de dar cuenta a Dios de vuestras almas



para que lo hagan con alegría.

Cabe hoy, por tanto, reafirmar nuestra voluntad de servicio a la Iglesia, nuestro espíritu de sumisión a la Jerarquía, nuestra obediencia al Obispo, y nuestros deseos de laborar en bien de las almas muy unidos a la Autoridad de nuestros Jerarcas cuando tanto se habla de libertad y derechos de la personalidad humana, nosotros expresamos el propósito firme de no separarnos

ni un ápice aun de las más pequeñas indicaciones de aquellos por quienes es regido el Santo pueblo de Dios.

Sentir con la Iglesia; consigna que nos dieron los Excmos. Metropolitanos debe ser la regla de nuestra vida y es, ante todo, escribir «Ecclesia», vivir con «docilidad», que siempre enriquece, cuando quien enseña tiene las garantías que la Iglesia posee. Magnífico es el mote clásico de una escuela de investigadores; «paratus semper docere», siempre en actitud de aprender. Sentir con la Iglesia es pedirle programas de trabajo y atemperarnos a sus más mínimos detalles, es someterle nuestro trabajo de ejecución y nuestras iniciativas, aguardando su paré-

(Continúa en 8.º pág.)

## BENEFICIOS FUNDADOS EN LA PARROQUIA DE MONTUIRI HASTA EL AÑO 1724

(Datos de D. Cosme Bauzá, Pbro.)

En el Altar de San Esteban, por el Rdo. Gerardo Satrilla, año 1320, en poder de Juan Antonio Mezquida, poseedor Miguel Torres, clérigo.

En el Altar de San Bartolomé, fundado por Bernardo Feliu Pbro. en 27 de Mayo de 1324 en poder del notario Bernardo Juriol, poseedor Juan Marqués.

En el Altar del Corpus por Bernardo Cuc Pbro. a 6 de Abril de 1386 ante el notario Berenguer de Estagno, poseedor Arnaldo Manera.

En el Altar de San José por Miguel Socias de Tagamanent, 12 de Febrero de 1542 ante el escribano del Ilmo. Cabildo D. José Selles, Pbro, poseedor Julián Socias.

En el Altar Mayor por Antonio Rosinol, en 24 de Febrero de 1597 ante el notario Miguel Sancho, de la Curia, temporal poseedor Miguel Amengual.

En el Altar de San Juan por Isabel Morro y Ribas a 26 de Mayo de 1599 ante el Notario Miguel Sancho escribano de la Curia temporal poseedor Miguel Pocoví, clérigo.

En el Altar de La Pasión por Miguel Socias de Tagamanent, 15 de Mayo de 1615 poseedor Miguel Socias, Pbro.

En el Altar del Nombre de Jesús, por Catalina Morro, fundado a 26 de Agosto de 1618, poseedor Miguel Mezquida, Pbro.

En el Altar Mayor por el Magnífico Gabriel Miralles de Tagamanent, a 13 de Agosto de 1621, ante el notario apostólico Nadal Munar poseedor Rafael Miralles.

En el Altar de San Bartolomé por el Ilustre Bartolomé Ferrando a 14 de Diciembre de 1644 en poder del Rdo.

Antonio Mezquida, notario apostólico.

En el Altar del Rosser por los Jurados de la Villa, a 14 de Septiembre de 1670 ante Juan Ribas Pbro. y notario del Muy Ilustre Cabildo, poseedor Perrote Mut Pbro. Se decía el beneficio del órgano con obligación de hacer escuela de gramática a todos los hijos de Montuiri gratis *et amore Dei*.

En el Altar de la Purísima, en 9 de Enero de 1684, fundado por el Rdo. Miguel Ferrando en poder de Juan Riera notario del Ilmo. Cabildo, poseedor Rdo. Rafael Martorell.

Había dos capellanías: en el Altar de las Animas fundada por el Rdo. Rafael Mas de la Creu con la dote de 25 libras censo anual. Se halla registrada en el Cabreo de esta parroquia, Fol. 163 y consta fué fundada en 16 de Febrero de 1677 y en el Altar del Carmen por el Rdo. D. Gaspar Trobat en 19 de Agosto de 1739, con la dote de 25 libras Censo anual. Consta en el Cabreo, Fol. 33 poseedor el presbítero Juan Trobat.

### PERSONAJE ILUSTRE

José Antonio Manera, nació el día 6 de Febrero de 1697, de Juan Bautista y Juana Landivar, contados por sus riquezas entre las primeras familias de Montuiri. Educado con esmero, desde joven sintióse llamado a la vida de los Elianos a imitación de un tío suyo, Juan Elias Manera. Ingresó en 8 de Julio de 1714 y concluyó el Noviciado, bajo la dirección del Maestro Fray Pedro Maltés, emitió los votos al año siguiente. Solo la obediencia pudo llevarle a hacer oposiciones para una cátedra de lectura, mereciendo se la colocasen por unanimidad de votos.

(Pasó a la pág. siguiente)

# Rosario al pie del Kilimandjaro

Al pie del Kilimandjaro, la gran montaña africana con sus cumbres siempre cubiertas de nieve, clausuró el Rdo. Padre Patrick Peiton, S. C. D., la Cruzada del Rosario en Familia que ha realizado por aquellas tierras durante más de un mes.

Más de 80.000 indígenas de la tribu de los Wachagga, hombres, muje-

---

## LLEGA EL Sr. OBISPO

(Viene de la 1.ª pág.)

cer sobre los planes propuestos, sobre la oportunidad y el modo de llevarlos a la práctica. Sentir con la Iglesia es «hacer nuestra su voluntad con un mismo querer y no querer, sujetando el propio juicio al suyo en cuanto la devota voluntad puede inclinar el entendimiento». Sentir con la Iglesia es mirar en ella a Cristo, «prontos a buscar razones para defender lo que Ella ordena» y proceder en materia de obediencia como se procede en cosas de fe, «con espíritu y prontitud de la voluntad deseosa de obedecer».

La Iglesia es la gran garantía. Cualquiera iniciativa, cualquier apostotado aun el más generoso y abnegado, será el «plantar y el regar», pero lo interesante es el «incremento», y ese lo da Dios por medio de la Iglesia.

La historia antigua y reciente nos dice muchas cosas en esta materia. Lo expresamos con palabras autorizadas: «Ved lo que podría amenazar a cierto número de iniciativas si no se robustecen los lazos con que están unidas a la Jerarquía. Separadas de ella, rápidamente les sobrevendría el desvarío».

«Sentir con la Iglesia, conocerla y darla a conocer.» Es fórmula apretada que tiene esta otra versión: «donde está la Iglesia no hay muerte, sino vida eterna».

res y niños, se congregaron en torno a un altar al aire libre, para rezar el rosario y recibir la bendición con el Santísimo. El Padre Peyton recorrió todas las diócesis del país, que cuenta con unos 600.000 Católicos.

Llegó a Moshí en avión procedente de Kenya, donde predicó a los Mau Mau.

Durante su estancia en Tanganyka habló con admiración del incremento de la fe en estos pueblos, calificando de «maravillosa» la devoción que sienten a la Santísima Virgen.

---

## BENEFICIOS FUNDADOS...

(Viene de la página anterior)

Concluidos los años de cátedra se dedicó a la Historia, especialmente a la Eclesiástica, escribiendo eruditos opúsculos de los cuales, cuando la exclaustración, en la biblioteca de su convento existían apreciables fragmentos.

Poco hubiera sido todo esto si el P. José A. Manera no hubiese venido avalorado con otras características. De tal manera fué pobre de espíritu que la palabra *mia* o *mio* no se la oyó jamás proferir. Mientras celebraba la Santa Misa hubo ocasiones que parecía encontrarse con los sentidos embargados. Castigaba su cuerpo con disciplinas prolongadas y casi siempre a raíz de sus carnes ceñía cilicio.

Murió el día 20 de Octubre en 1771 y entre sus obras se cuenta la traslación de las cenizas de sus hermanos de hábito desde el exconvento de la Fuensanta al de Palma, por los años 1741, cuando era definidor Provincial, P. Torrens, *Glorias del Carmelo*, pags. 201-2-3, tomo IV).

# BRILLANTES FIESTAS PATRONALES

*Día 1* y sucesivos vamos recibiendo en la Rectoría los *donativos* de la recolecta del Santísimo de aquellas personas que por estar impedidas, no lo pudieron hacer el día que visitamos sus casas. Quedando así, una vez más, demostrado el afecto que sienten nuestros feligreses para la Parroquia.

*Día 14.*—La albahaca va esparciendo su agradable perfume y los clásicos y esbeltos mirabeles adornan como antaño el suntuoso y monumental «*llit de la Mare de Deu morta*». A los pies de ella se cantan solemnes *Completas*.

*Día 15.*—Festividad de la *Asunción de nuestra Señora*. Por la mañana a las 11 Tercia y Misa Solemne, el sermón va a cargo de nuestro Sr. Económico.

*Día 17.*—Las campanas con alegre repique van esparciendo notas de alegría aromas de fiesta, son las pregoneras que nos anuncian las próximas fiestas patronales. Al mismo tiempo que aparece ondeando sobre el campanario la bandera española.

*Día 20.*—Fiesta de San *Bernardo*. Muchas son las felicitaciones que, por vía postal, recibe el Rdo. D. Bernardo Martorell por hallarse ausente de nuestro pueblo, prueba evidente del sentimiento que embarga el corazón de nuestros feligreses para con el que fué su solícito Pastor.

*Día 23.*—Llegaron ya las fiestas que con tanta ansia habíamos esperado, la Iglesia está magníficamente adornada con sus ricos damascos y luciendo sus mejores galas. En la plaza y calles contiguas hay abundancia de pinos e iluminación extraordinaria. Al anochecer se cantan Solemnes *Completas* como preparación. A continuación la tradicional «*Revetla*» muy concurrida y animada. La banda de música local deleitó al pueblo tocando hermosas composiciones de escogidos maestros.

*Día 24.*—El son de la gaita y tamboril a primeras horas del día alegra toda la villa. A las 11 Tercia y Misa Solemne, tegió brillante panegírico versando sobre la historia de nuestro pueblo y San Bartolomé, nuestro queridísimo paisano Rdo. P. José Vert, M. SS. CC. superior del Monasterio de Lluch. El Coro Parroquial interpretó magistralmente la Segunda Pontificalis del Maestro Perosi, demostrando, una vez más, su pericia y tesón por el canto litúrgico. Celebra la Misa el ya conocido Rdo. D. Juan Sueca, Pbro. Cura-Económico de la Vileta (Palma). Tradicional oferta con los simpáticos «*Cosiers*». A la salida el pueblo es obsequiado con un refresco en la Casa Conistorial. Las Autoridades Civiles y Militares se asocian a todos los actos litúrgicos.

*Día 25.*—A las 10 misa por los «*Caidos*».

---

## MOVIMIENTO PARROQUIAL durante el mes de Agosto de 1955

### BAUTIZOS

Día 6.—Mateo Martorell Pocoví, hijo de don Mateo y D.<sup>a</sup> Catalina

Día 13.—Antonia Garcías Garau, hija de don Bartolomé y D.<sup>a</sup> María

### DEFUNCIONES

Día 3.—Antonia-Ana Cerdá Mas de 80 años

» 12.—Catalina Castellá Oliver de 79 años

» 18.—Pedro Ginard Pocoví de 86 años

» 31.—Baltasar Nicolau Pocoví de 86 años

---

## DIOS SE LO PAGUE

### Para la Revista «BONA PAU»

Hemos recibido de:

D. Sebastián Pocoví, Ctn de Artillería, 20 Ptas.  
D. Pedro José Manera Manera . . . . . 50  
D. Antonio Verger, Comandante . . . . . 25 »  
D. Juan Mateu Oliver . . . . . 25 »